
不久前，香港地区宣布“奶粉限购”，
引起内地民众颇多微辞。对此，全国人大
代表、香港霍英东集团行政总裁霍震寰表
示，香港作为自由贸易的地方，限制商品
出口不是香港一贯的做法，也对香港不利。
“当然，香港人买不到奶粉，政府有它的压
力。我相信这是一个短期行为。”
“另一方面，我想这也应该让内地的政

府部门认真思考，为什么内地人对内地的
食品安全没有信心？对政府的
监管表示怀疑？”霍震寰说，
“如果内地人都跑出去抢资源，
全世界也不够抢的。严格内地
的食品安全管理，增加政策透
明度，给民众信心。这比什么
都重要！”

说到未来在内地的投资动向，霍震寰
毫不犹豫地说：“继续全力开发南沙。开
发南沙是父亲霍英东的桑榆之梦。”霍震寰
告诉记者，今天的南沙已从最初的
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多亩
扩大到如今的
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多亩。“小南沙”片区
已经建设了南沙区渡轮码头、客运港、高
架天桥、快速公路、高尔夫球场、游艇会、
南沙资讯科技园等重点项目。“让我欣慰
的是我和哥哥的子女都积极投入到南沙的
建设中去。他们都很有使命感。”

霍震寰的中国梦是什么？他笑着说：
“中国的财富创造已经是一个奇迹，对于全
世界的贡献是有目共睹的。我希望中国未
来在包括文化和科学方面也能像经济一样
在世界占有重要地位，为人类社会做出贡
献。”

山东省郯城县郯城镇富强村合作医疗定点卫生室医务人员

（右）为群众讲解新农合医疗“一卡通”的使用方法。

新华社发（资料照片）

全国人大代表、宛西制药董事
长认为，县域经济是国民经济的重
要组成部分。目前，我
国县域特别是中西部县
域城镇发展相对滞后。
县域经济的核心是农业
经济，存在劳动效率
低、发展缓慢等现象，
拖累了县域经济的发
展。

孙耀志建议政府加
大投入，推动县域经济
发展，这对于推动我国
现代化建设，推动农村
闲置劳动力就地转移，

实现强国富民奔小康，根本解决“三
农”问题具有十分重要的意义。

霍震寰说“中国梦”
本报记者 徐 蕾

孙耀志：支持县域经济发展
本报记者 喻京英 文
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外交一向是两会上不可缺少的话

题之一，外交部长的新闻发布会也是

最吸引眼球的活动之一。且不说关注

中国外交姿态的外媒，单说我们国内：

民众关注着朝核问题，街头巷尾私下

议论着钓鱼岛、黄岩岛问题，甚至可能

暗自猜测着美国面对中国的意图。今

年的两会没有让大家失望，缤纷多彩

的“外交
%&'()

”生动而且切中要害。

先是十二届全国人大一次会议新

闻发言人傅莹的优雅范儿。柔中带刚

的话语赢得掌声无数：很多中国人的

意见包括媒体人的意见，是希望中国

更加强硬一些，尤其面对挑衅的时

候，希望有更加强硬的姿态。

接着是外交部长杨洁篪的平实儒

雅范儿。信手拈来的民间智慧既通俗

易懂又发人深省：“邻居好，无价宝”、

“如果你想走得快，一个人走；如果你

想走得远，一群人走”、“实际行动证实

了的语言是最好的语言”……

当然，引人注目的还有全国政协

委员、外交部副部长崔天凯的“大

侠”论。他把中国比作金庸小说里的

“大侠”，称：“真正的大侠从来不会

两句话不合心意，就拔出剑来砍，那

都是二三流的角色。”

中国外交究竟应该是怎样的
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？最近中国周边环境不太安宁，

中国外交面临的难题之一便是国外认

为中国过于强硬，国内民意却指责政

府过于软弱。这一落差该如何调整？

两会将影响未来一年内中国的走

向。在这样一个国人乃至世人瞩目的

公开平台上，我们的外交官展现出的

自信、从容、大度、包容令人欣喜。

傅莹的“强硬”论让人知道民意没有

被忽视。杨洁篪的“邻居”说可以看

作是一种善意提醒。崔天凯的“大

侠”论则教我们把眼界放宽。

近些年，随着中国的实力逐步增

强、国际地位逐渐提升，渴望中国对

外大展拳脚的民众越来越多，有几分

压抑太久渴望释放的迫切。网络的盛

行又为激进的、甚至是民粹的声音提

供了广阔的舞台。只是，网络民意并

非全部民意，激进的声音也不见得真

能代表中国的利益。

既做到坚持原则，又做到有理有

利有节，刚柔并济，软硬兼施……这

些都是前辈们留下的外交谋略智慧。

在“韬光养晦”的同时，我们从来都

没有忘记“有所作为”。这一次两会，

我们看到的是：快速发展的中国正更

加从容地与世界打交道。

从容地
与世界打交道

张 红

靠税收降房价不现实

全国政协委员梁满林：增加税收

等政策并不是好的降低房价的方式，

从根本上解决房价问题还是要靠增加

供给———中国人都是买房子的嘛，如

果让每个人都享受好一点的生活条

件，那就多拿一点土地出来。

新浪微博网友：二手房市场在近

日交易火爆，即使在市场慢慢冷却之

后，刚性需求的用户还是会增多。这

么看来加税之后，房价即使有小幅度

的下调，仍是趋向于缓步增长。

房价下降，难！

新浪微博网友：疯涨，并且以二

手房为甚。
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的税费必将转嫁到消

费者身上。加上其他通胀因素，预计

房价将上涨
!$#%&"#

。

新浪微博网友：增加土地供应和

保障房建设，会触及地产商利益，又

会和银行收益、政府政绩、官员升职

等等挂钩，所以房价下降挺难。

用市场方法解决房价

新浪微博网友：房价应该要跌了。

理由一，泡沫如果太大，国家会破产，

你要破产还是要正常运作？理由二，家

里孩子小的明显不会买房子，以前是

怕房价涨太快，等孩子大了买不起房

子，现在不一样了，孩子小的时候就买

房，那么多税怎么办？因此，房价会跌！
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您对今年
房价怎么看？
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年里，中国建立起了新型农村合作医疗制度和城镇居民基本
医疗保险制度，全民基本医保体系初步形成。但“看病难，看病贵”的
问题仍然存在，医疗改革进入到深水区的提法不绝于耳。全国政协委
员、国务院医改办主任孙志刚近日就表示，“十二五”期间，医改的重
心逐步从基层上移到公立医院，涉及体制机制改革的问题更多更复杂，
将进入利益格局调整的深水区。

预防为主是重要方针

“以预防为主”是新医改的一个重要方针，但在现实中，由于考评
机制中对论文的要求和大量的临床出诊需要，使得医生难以把那么多的
精力放在疾病预防的研究和科普上。全国政协委员、中国人民解放军总
医院副院长范利希望未来的政策能考虑到发挥医生生力军的作用。
“不能是医院越建越大，病人越来越多，这不是医改的目的。”全国

政协委员、卫生部副部长王国强说，《养生堂》的受欢迎，说明大家对
如何养生需求特别大。应该发挥基层社区、乡镇卫生院的保健宣传职
能。现在的医生太累太忙，无暇顾及研究以及防病工作，一些疾病是完
全可以预防的。

全国政协委员、上海市卫生局副局长黄峰平呼吁做“健康中国人”，
希望未来的政策制定和实践重心向健康这个概念倾斜。

建立多层次服务体系

“对基层卫生体制的改革不能松懈，医改不能仅仅盯住医疗来设
计！”全国政协委员、北京市卫生局局长方来英告诉记者，系统化建设
医疗服务体系，是分层次的，既包括各级医疗机构，还应包括如康复护
理、中医药保健、急诊等，如今这个体系在框架搭建上是重医疗机构轻
视中间服务机构，功能边界模糊，康复性机构发展不起来，分级医疗模
式尚未建立。

全国政协委员、阜外心血管病医院院长胡盛寿分享了他在美国看到
的一个医改样本：一家中心医院的外围有几家连锁的网络医院，再外围
是社区医院，三者之间是打通的，病人信息互联互通，中心医院、连锁
医院、社区医院形成一个系统。

全国人大代表、卫生部部长陈竺表示，医改下一步最重要的是让基
层医院真正强起来，和大医院上下联动、沟通，最好是一体化的构架，
就是“医联体”。全国政协委员、卫生部副部长黄洁夫也有自己的构想，
建立以私人诊所或合伙人医疗中心为主体的竞争性全科医生制度。

资源配置最失衡的地方在基层、边远山区和农牧区。就算在医疗卫
生条件比较好的北京，按照卫生部的标准编制计算，北京应该有近
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万
名社区医生，但实际上缺口
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万名医生。
全国政协委员、中国疾病预防控制中心艾滋病首席专家邵一鸣告诉

记者，基层最薄弱的还是人，当下中国
+"-

万的乡村医生没有纳入到社
会保障体系，大量的村医和乡镇卫生院的医生还不是正规的医学院毕业
大学生，尤其是在一些贫困地区，还普遍存在“半农半医”现象。

财力和人才都不能少

邵一鸣委员还算了笔账，
-"+-

年，政府财政在卫生事业经费上的
支出只占全国

./0

的
+,1#2

，远低于世界卫生组织要求的发展中国家
在卫生事业上的政府财政投入要占到

./0

的
!2

。黄洁夫告诉记者，美
国的这一支出占到

./0

的
+#2

，即使其他金砖国家也没有低于
!2

的。
一流的卫生服务体系，必须有一流的医生做依托，但是医学院在学

生生源、培养等方面都出现了一些隐忧。
全国政协委员、北京大学第一医院院长刘玉村编了个三字经，“招

得来”，没有好的学生参与到生命科学中来，如何竞争？“培养好”，现
在的医学院教育过于注重技术，人文科学教育不够。“留得住”，一些
医学院的毕业生没有选择当医生，而是卖药去了。“用得上”，怎么用
年轻人，建立怎样的培养机制？“提得起”，怎么考评？现在的模式下，
重论文，轻临床，医生成了论文医生。“守得住”，学科带头人能否在
职业上付出全身心？

他认为，只有解决了这些问题，中国卫生事业才会后继有人，不断
壮大。
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月
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日，全国人
大代表马瑞强在房间为准
备提交的议案签名，桌上
摆着他带来的“水果玉
米”。
“你的玉米跟别人的

有啥不一样？”
“我的是‘水果玉

米’，生的就能吃。”
“
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后”全国人大代
表马瑞强一到驻地，就
被团团围住，这个有中
国农业大学“农业微生
物学”博士头衔的农民，
已经成了内蒙古代表团的“明星”。

马瑞强从中国农业大学博士毕
业后，选择了回家乡内蒙古巴彦淖

尔 当 一 名 农
民，他带领村

民组成合作社种植水果玉米。
马瑞强建议，通过采取项目支

持、生产补贴、收购补助等措施，

加大对农牧业专业合作组织的政策
性补贴和支持力度，扶持其不断发
展壮大，从而引领带动现代农牧业
发展。

新华社记者 王建华摄

“80后”农民博士
带着玉米来上会


